
 

 
 

COMITÉ DE PARENTS 
 
 
Procès-verbal de la séance du Comité de parents de la Commission scolaire des Patriotes, tenue le 
jeudi 21 avril 2005, à 19h30, au siège social de la commission scolaire, 1740, rue Roberval, Saint-
Bruno-de-Montarville. 
 
SONT PRÉSENTS les représentantes ou représentants au Comité de parents : mesdames et 
messieurs  
 
École   Albert-Schweitzer Alain  Carrier 
 Antoine-Girouard    Renée Asselin 
             Arc-en-Ciel Serge Lefebvre 
 Au-Fil-de-l’Eau    Sylvain Tatlock 
 De l’Amitié Pierre Trudel 
 De La Broquerie Jean-François Savard 
 De La Chanterelle Donald Audet 
 De La Source François Cournoyer 
 De Salaberry Chantal Allinger 
 Du Carrousel Hélène Saint-Amant 
 Du Grand-Chêne Hélène Leblanc 
 Du Moulin Isabelle Poulet 
 Du Parchemin Robert Denis 
 Du Tourne-Vent Laurent Matte 
 L’Arpège Stéphane Lemay 
 Le Rucher Simon Charron 
 Les Jeunes Découvreurs Nathalie Duchesneau 
 Le Tournesol Brigitte Cantin 
 Ludger-Duvernay Mireille Louis-Seize 
 Mère Marie-Rose Gino Le Brasseur 
 Monseigneur-Gilles-Gervais Pascale Gagnon 
 Père-Marquette Michel Bibeau 
 Pierre-Boucher Gisèle Cyr 
 Sacré-Cœur Pierre Gagnon 
 Sainte-Marie Caroline Gauthier 
 École d’éducation internationale Manon Croteau 
 Secondaire De Mortagne Marie Fortin 
 Secondaire du Mont-Bruno Diane Miron 
 Secondaire Le Carrefour Sylvie Lapointe 
  
   
ASSISTENT ÉGALEMENT À CETTE RENCONTRE : mesdames et messieurs 
 
École   Du Grand-Chêne Geneviève Levallet 
 Secondaire du Mont-Bruno Sylvette David 
 Secondaire Polybel Guy Rouleau 
  
 Représentant au Comité EHDAA François Lefebvre 
 
   

 
CCoommiittéé  ddee  ppaarreennttss  
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SONT ABSENTS : mesdames et messieurs 
 
École Aux-Quatre-Vents Francine Armstrong 
 De Bourgogne    Serge Gélinas 
 De L’Aquarelle    Sébastien Houle 
 De La Mosaique Daniel Major 
 De La Passerelle Benoît Marcoux 
 De la Pommeraie Dominique Denicourt 
 De La Roselière Marc Giroux 
 De l’Envolée Myreille Payment 
 De Montarville Carole Vigneault 
 Des Trois-Temps Jasmine Desmarais 
 Georges-Étienne-Cartier Aucun 
 J.-P.-Labarre Aucun 
 Jacques-De Chambly Daniel Désautels 
 Jacques Rocheleau/St-Basile Serge Tremblay 
 Jolivent Sylvie Gadoury 
 La Farandole Nathalie Langevin 
 La Roseraie André Michaud 
 Le Petit-Bonheur Lucie Lamontagne 
 Le Sablier Karina Tremblay 
 Les Marguerite Aucun 
 Louis-Hippolyte-Lafontaine Normand Tremblay 
 Marie-Victorin Aucun 
 Notre-Dame Luc Lamoureux 
 Paul VI Yvan Bourgault 
 Saint-Charles Geneviève Bergeron 
 Saint-Denis David Lalonde 
 Saint-Mathieu Marc Gendron 
 Secondaire de Chambly Céline Desjardins 
 Secondaire du Grand-Coteau Denis Morissette 
 Secondaire François Williams Julie Couture 
 Secondaire Ozias-Leduc Michel Lemieux 
 Centre des services alternatifs Aucun 
 
  
1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 
 

La présidente du Comité de parents, Madame Hélène Leblanc, constate le quorum et ouvre 
l’assemblée. 
  
. 
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2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
 
1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 
  
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL  

3.1 PROCÈS-VERBAL AU 17 MARS 
3.2 SUIVI DU PROCÈS-VERBAL 
  

4. PAROLE AU PUBLIC 
 
5. PAROLE À LA DIRECTION GÉNÉRALE 

5.1 ASSURANCES (INFORMATION) 
5.2 LA RÉPARTITION DES SERVICES ÉDUCATFS 2005-2006 (CONSULTATION) 
 

6. MOT DE LA VICE-PRÉSIDENTE 
 

PAUSE 
 
7. PAROLE AUX MEMBRES 
 
8. RAPPORT DES DIVERS REPRÉSENTANTS AU COMITÉ DE PARENTS 
 8.1  PARENTS-COMMISSAIRES 

  8.2 COMITÉ CONSULTATIF EHDAA 
  8.3 ACPM 
  8.4 COMITÉ CONSULTATIF DU TRANSPORT 

 
9. AUTRES SUJETS 

 
10. ÉVALUATION DE LA RENCONTRE 

 
 11. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 

 
Résolution n CP-070-04-21 
 
Monsieur Robert Denis, secondé par Monsieur Laurent Matte, propose d’adopter l’ordre du jour, après les 
modifications suivantes : 
 

- Au point 2.1 : Présentation d’un parent bénévole 
- Au point 9.1 : Lettre du Syndicat de Champlain 
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 

2.1 PRÉSENTATION D’UN PARENT BÉNÉVOLE 
 

Dans le cadre de la valorisation des bénévoles de l’ACPM, Madame Louis-Seize fait la 
présentation de la bénévole choisie par le comité de parents de la C.S. des Patriotes, et lui 
remet une plaque de remerciement, de même que des fleurs. Il s’agit de Madame Nathalie 
Bouthillette, qui s’est distinguée par ses multiples implications et par l’envergure de son 
bénévolat au sein de son école. 
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3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL  

 3.1 Procès-verbal du 17 mars 2005 

 Résolution n CP-071-04-21 

Monsieur Pierre Trudel, secondé par Madame Marie Fortin, suggère d’adopter le procès-
verbal de la réunion du Comité de parents du 17 mars 2005, après les modifications 
suivantes : 

- Au point 12, il s’agit de Madame Chantal Allinger, et non de Madame Renée Asselin. 

- Au point 10, en haut de la page 8, préciser que Madame Manon Croteau retire sa 
candidature « voulant éviter des élections tardives ». 

 La proposition est adoptée à l’unanimité.  

3.2 Suivi du procès-verbal 

Monsieur Louis Tousignant, des Services éducatifs, mentionne que le tableau « Vue d’ensemble 
des parcours de formation… » distribué aux membres du Comité de parents, fait suite à la 
présentation du régime pédagogique qui a eu lieu lors du C.P. du 17 mars. 

Il précise que l’ajout de l’anglais dès la première année du primaire résulte d’une promesse 
électorale. 

4. PAROLE AU PUBLIC 

Madame Hélène Leblanc souhaite la bienvenue à 3 parents de l’école  Marie-Victorin, qui agissent 
à titre d’observateurs.  

5. PAROLE À LA DIRECTION GÉNÉRALE 

5.1 Assurances (information) 

Hélène Leblanc demande aux membres de consulter les documents distribués concernant la 
question des assurances. Elle précise que si des interrogations persistent par la suite, Monsieur 
Alain Gauthier sera invité à amener des précisions lors d’une réunion du Comité de parents. 

5.2        La répartition des services éducatifs 2005-2006 (consultation)  

Monsieur Louis Tousignant, des Services éducatifs de la C.S, fait la présentation de la répartition 
des services éducatifs au primaire et au secondaire pour l’année scolaire 2005-2006. 

 
La présentation est suivie d’une période de questions. 
 

 Puisqu’il s’agit d’une consultation, Monsieur Tousignant souhaite l’avis du Comité de parents. 



Séance ordinaire du comité de parents le 21 avril 2005 . 
 
 

 

6. MOT DE LA PRÉSIDENTE 

Consultation sur la place de l’enseignement religieux  

La répartition des résultats du comité de parents concernant la consultation sur la place de 
l’enseignement religieux se lit de la façon suivante : 

Sur 34 réponses : - 23 appuient la FCPQ 

 - 10 désirent maintenir la situation actuelle 

                                       - 1 désire mettre en place une enseignement religieux pour tout groupe qui 
  le désire et dont le nombre est suffisant. 

Consultation sur les changements annoncés au Régime pédagogique 

Madame Leblanc passe la parole à Madame Diane Miron concernant les résultats de la 
consultation sur les changements annoncés au Régime pédagogique. 

Tout en rappelant que le temps alloué fut de courte durée ( 45 jours) pour la consultation, Madame 
Miron nous fait part de 2 commentaires qui ont été transmis au Ministre de l’éducation : 

1) Concernant l’ajout de l’anglais au premier cycle du primaire, la FCPQ 
se questionne à savoir si les élèves seront réellement plus 
fonctionnels dans l’application de cette langue au moment de leur 
sortie du secondaire. 

2) Concernant l’enseignement des arts au primaire, la FCPQ précise 
que la majorité des comités de parents demande l’accès à plusieurs 
disciplines, plutôt que la familiarisation avec seulement 2 d’entre 
elles. 

  

Forum des présidents et présidentes de comités de parents 

Madame Leblanc a participé au forum des présidents et présidentes de comités de parents, et 
nous en rapporte les points saillants : 

- Ce forum fut une occasion d’échanges et de réflexion sur l’avenir de la participation 
parentale et de ses structures; 

- Suite à la vaste consultation de la FCPQ, les priorités d’action ont été identifiées, et des 
orientations qui serviront à établir le plan stratégique de la Fédération pour les années 2005-
2010 ont été dégagées; 

- L’ensemble des éléments qui sont ressortis des travaux ont permis de préparer l’assemblée 
générale de la FCPQ. Cette dernière aura pour objectif de valider les orientations retenues; 

- En août 2005, le conseil d’administration déterminera son plan stratégique. 
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Informations générales de la FCPQ 

Ø Le Ministre a annoncé que les services de garde, lors des journées de grève des 
enseignants, seront subventionnés au même titre que lors des journées pédagogiques. 
Les parents n’auront donc qu’à débourser le montant habituel de $7.00 par jour.  

Ø Un communiqué de presse diffusé par la FCPQ nous apprend que les parents disent non  
au report de l’implantation de la Réforme au secondaire. 

Ø Madame Johanne Corbin a été élue par acclamation au poste de Direction de la section 
6.2 

Ø Madame Leblanc invite les membres à consulter la revue Actions Parents. 

Ø Une session de formation gratuite sur l’assemblée annuelle des parents aura lieu au siège 
de la C.S., à l’intention de tous les parents. L’animateur  de la session sera Monsieur 
Claude Deschênes. Une invitation sera envoyée aux Conseils d’établissement, et paraîtra 
sur le site WEB de la C.S. Un minimum de 10 participants est requis pour tenir la session 
de formation. 

Autres points 

Ø Nous en sommes à la dernière journée pour l’inscription au Congrès. Ceux qui le désirent 
devront donc s’inscrire durant la soirée. 

Ø Madame Leblanc expose brièvement le courrier reçu : 

o Une compagnie offrant ses services pour différents ateliers à présenter dans les 
écoles; 

o Une brochure traitant de la place de l’enseignement religieux à l’école (par Guy 
Durant); 

o Un document  portant sur les « Résultats aux épreuves uniques de juin 2004 et 
diplomation ». 

 

7. PAROLE AUX MEMBRES 

v Monsieur Gino Le Brasseur souligne qu’un plan d’urgence a été élaboré à l’école qu’il 
représente, de même qu’au service de garde. Il reçoit les félicitations du Comité de parents. 

v Madame Hélène Leblanc mentionne que la semaine québécoise des familles aura lieu du 9 au 
15 mai. À cette occasion, elle suggère aux membres de jeter un coup d’œil sur différentes 
brochures présentant plusieurs activités qu’il pourrait être opportun de proposer aux écoles 
qu’ils représentent. 

v Madame Hélène Leblanc lit un texte amusant sur les bénévoles. 

PAUSE 
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8. RAPPORT DES DIVERS REPRÉSENTANTS AU COMITÉ DE PARENTS 

8.1 Parents-commissaires 

Madame Diane Miron donne un aperçu des sujets traités au Conseil des commissaires : 

- La période de fermeture estivale de la C.S. des Patriotes a été fixée du 17 au 31 juillet 2005; 

- Le terrain adjacent à l’École d’éducation internationale n’est pas déclaré excédentaire; 

- Monsieur Pierre Massicotte, directeur du Service de l’organisation scolaire, part à la retraite. 

- Relativement à la fermeture de l’école Sacré-Cœur, la C.S. a gagné, et les parents ont perdu. 
L’école Sacré-Cœur fermera donc ses portes. 

- Un projet intitulé « Ma classe à la maison » est en voie d’élaboration. Il s’agit d’un projet dont le 
but est de  fournir aux enfants ne pouvant se déplacer pour venir à l’école, un équipement 
« WEB-CAM » consistant en l’installation d’une caméra leur permettant d’être en intéraction 
avec l’enseignant et la classe. 

- Concernant les inscriptions d’élèves à la C.S. des Patriotes, il y a une tendance à la baisse. 

8.2 Comité consultatif EHDAA 

Monsieur François Lefebvre, substitut au Comité EHDAA, nous apprend que la réunion du début 
d’avril a été annulée. Il ajoute que lors de la réunion du mois de mars, Monsieur Louis Tousignant a 
fait la même présentation que celle à laquelle nous avons eu droit ce soir. 

8.3 ACPM 

Madame Mireille Louis-Seize nous informe que la date de la prochaine réunion de l’ACPM est le 29 
avril. De plus, pour avoir assisté au Colloque du 9 avril, elle nous en dit quelques mots: 

La conférence d’ouverture, intitulée « Le stress par l’humour », donnée par Madame Andrée Jeté, 
était excellente, de même que l’atelier « aide aux devoirs » qui s’est déroulé en après-midi. De 
plus, le service de garde était adéquat. Madame Louis-Seize se dit donc satisfaite du Colloque. 

8.4 Comité consultatif du transport 

Monsieur Serge Lefebvre, représentant au comité consultatif du transport, mentionne que la 
prochaine réunion aura lieu le 4 mai. 
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9. AUTRES SUJETS 

9.1 Lettre du Syndicat de Champlain 

Résolution n CP-072-04-21 

Madame Leblanc présente une lettre du Syndicat de Champlain, à l’intérieur de laquelle celui-ci 
réitère sa demande de rencontre avec le Comité de parents afin de pouvoir expliquer davantage 
les enjeux de la négociation. 

Madame Leblanc demande donc aux membres s’ils sont toujours confortables dans leur décision 
prise lors de l’envoi d’une précédente lettre, de ne pas accueillir les représentants du Syndicat. 

La discussion qui suit donne lieu à différents avis. Madame Sylvie Lapointe demande le vote 
concernant cette demande renouvelée du Syndicat de Champlain. 

Les résultats du vote sont les suivants :  

 -  Favorables à une rencontre : 3  

 -  Défavorables à une rencontre :  24 

-  Abstentions :  3 

Il est donc adopté a majorité de ne pas accueillir les représentants du Syndicat dans le cadre des 
enjeux actuels.     

 

10. ÉVALUATION DE LA RENCONTRE 

o Monsieur Laurent Matte se dit satisfait de la présentation de Monsieur Louis Tousignant, en 
ceci qu’elle a été claire et succinte, tout en étant directement reliée aux enjeux actuels. 

o Monsieur Michel Bibeau suggère que le fait de réfléchir aux enjeux relevés par une 
présentation, pourrait toujours s’avérer profitable. 

o Madame Hélène Saint-Amant mentionne que les membres assis à l’arrière de la salle 
perdent quelques informations durant la réunion, étant donné que le son ne se rend pas 
toujours. À cet effet, Monsieur Bibeau propose de modifier la disposition des bureaux dans 
la salle. 
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11. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

Résolution c CP-073-04-21 
 
Madame Marie Fortin, secondée par Monsieur Laurent Matte, propose que la séance soit levée.  
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 

 
             Sur ce, la séance est levée, il est 21h55. 
 
 
 
                                                                                                                                  
Hélène Leblanc,       Madeleine Dostaler, 
Présidente         secrétaire 


